

::: Bälle - Die Fortsetzung 2009



Nachdem irgendwann im Frühjahr 2008 der [Balltest](#) entstanden ist, wird es ein Jahr später höchste Zeit für eine Fortsetzung - denn in diesem Bereich hat sich einiges getan! Konnte vor einem Jahr der Leonhart-Soccer-Ball trotz all seinen Unzulänglichkeiten noch mit Fug und Recht als *der* Standard-Ball auf Soccer-Tischen bezeichnet werden, zeichnet sich nun seine Ablösung ab. Gerade hat die ITSF den Ullrich-Ball als Ball für ihre Turniere auf Soccer-Tischen zertifiziert - und auch die Spielervereinigung P4P denkt ernsthaft über einen Wechsel auf diesen Ball nach. Der Vertrieb erfolgt künftig auch (oder nur?) über Leonhart, worin sich eine Zusammenarbeit zwischen Ullrich-Kicker und Leonhart andeutet. Nachdem durch Helmut Isbrecht vom [Ullrich-Kicker-Team](#) und [Kneipensportler.de](#) Testbälle auch den Weg zu [kickerbau.org](#) gefunden haben, Grund genug, diesen neuen Ball und den Diskussionsstand um ihn herum vorzustellen. - Aber auch sonst gibt es einige Entwicklungen. Die ITSF forciert die Entwicklung neuer Bälle für die von ihnen zertifizierten Tische. Der Hintergrund: Künftig soll es die zum Tisch passenden Bälle überall dort geben, wo es auch die Tische gibt. Und gewährleistet ist dies am ehesten, wenn der Ball vom Tischhersteller kommt! Eine Folge dieser Strategie ist die Entwicklung des Garlando Speedplay, der den bisher auf den Garlando-Tischen verwendeten Bärenherz Magic ablöst. Und auch für den Tornado gibt es einen etwas überarbeiteten Ball. Näheres zu allen Bällen enthalten die folgenden Abschnitte.

::: Ullrich-Ball - der dritte Versuch



Irgendwann zu Beginn des Jahres 2009 ist mit einigen Tischen ein neuer Ullrich-Ball nach Deutschland gelangt. Zunächst fühlt sich dieser beim Anfassen durchaus ähnlich an wie der im Balltest bereits vorgestellte alte Ullrich-Ball. Beim Anspielen werden dann aber doch Unterschiede spürbar - bei gleichem Grundfeeling ist der neue Ball etwas härter, rollt etwas schneller und bleibt nicht so schnell liegen wie der alte Ball. Er hat das gleiche Gewicht wie der alte Testkandidat und ist damit auch in dieser neuen Version etwas schwerer als ein Standard-Soccer-Ball. Und vor allem ist er rund und hält die Spur, ohne in seltsamen Kurven davon wegzulaufen. Grund genug, diesen Ball als Ablösung für den

unbefriedigenden Standard-Ball in Betracht zu ziehen. Die ITSF ist mit ihrer Begutachtung bereits zum Abschluss gekommen und hat den Ball für das Spiel auf Soccer-Tischen zertifiziert. P4P diskutiert noch und wartet auf ein bereits terminiertes Testturnier. Auch hier deutet sich aber eine Übernahme dieses Balles an. Aus der ausführlichen Diskussion im P4P-Forum hier im Überblick die wichtigsten Vor- und Nachteile, die bei diesem Ball gesehen werden.

Vorteile:

- der Ball läuft sauber geradeaus
- der Ball behält diese Eigenschaft auch dann, wenn er etwas länger gespielt wurde
- das höhere Gewicht lässt den Ball weniger springen
- auch Stick-Pässe lassen sich durch das höhere Gewicht härter spielen
- der Ball bleibt besser liegen, was für Techniken wie Pull- und Pushshots ein immenser Vorteil ist

Nachteile:

- der Ball ist etwas langsamer
- dadurch dürfte sich das Spiel etwas verlangsamen
- durch das höhere Gewicht steht "schwaches Material" wie Figuren, Schrauben, Torpfosten, Prallbretter eher in Gefahr, Schaden zu nehmen

::: Der ITSF-Tornado-Ball



Auch für den Tornado gibt es inzwischen einen überarbeiteten ITSF-zertifizierten Ball. Der neue Ball ist bei grundsätzlich gleichem Ausgangsmaterial deutlich dunkler als der alte Ball. Allgemein gilt er als etwas griffiger als der alte Ball, was bei der Herstellung durch eine doppelt so lange Behandlung im "Tumbler" erzielt wird. Sprich: die Oberfläche ist etwas rauher als beim alten Ball, was sich aber beim Spielen mit der Zeit wieder verlieren dürfte.

::: Der Garlando Speedplay



Schließlich hat die ITSF durchgesetzt, dass es auch für den Turnierbetrieb auf dem Garlando-Tisch einen neuen Ball gibt, der direkt vom Tischhersteller Garlando kommt. Der Ball löst den bisher in Österreich

gespielt und im Balltest bereits vorgestellten Bärenherz Magic ab. Bei den Spielern ist der neue Ball aus mindestens zwei Gründen ziemlich unbeliebt. Zum einen bringt er eher eine Verschlechterung der Spieleigenschaften - tatsächlich wirkt der Speedplay auf Anhieb eher wie eine x-beliebige Plastik-Kugel denn wie ein guter Kickerball. Zum Ausgleich ist der neue Ball dafür wesentlich teurer als der bisher eingesetzte Bärenherz Magic, was der zweite Grund für manchen Fluch aus österreichischem Mund ist. - Zu erkennen ist der Speedplay an einem eingepprägten Garlando-Logo mit itsf-Schriftzug, das gleichzeitig als Mess-Punkt für den Ballzustand gelten soll: Ist das Logo auf der Oberfläche nicht mehr zu sehen, ist der Ball abgespielt und sollte gewechselt werden.

::: Der Turniersieger-Ball



Zum Abschluss noch eine kleine private "Entdeckung": nicht uninteressant ist der Ball, den Leonhart heute dem Turniersieger-Tisch als Ball mitgibt. Er ist so groß und schwer wie der klassische Soccer-Ball, allerdings trotz der angerauhten Oberfläche etwas glatter, was sich nach einer gewissen Spielzeit noch etwas verstärkt. Der Ball rollt recht ordentlich geradeaus. Das Material ist etwas härter als das des Soccer-Balls, wodurch der Ball weniger leicht Macken und Kerben davonträgt. Im allgemeinen Spielverhalten ist der Ball dem Soccer-Ball recht ähnlich - nur eben etwas glatter. Das macht den Ball zum idealen Trainingsgefährten für Spieler, die auf dem Soccer-Tisch ihre Ballkontrolle verbessern möchten! Da ist es fast schon wieder schade, dass der klassische Soccer-Ball bald wohl ausgedient haben wird ;-). Für das Üben besserer Ballkontrolle dürfte dieser Ball aber auch künftig immer noch recht brauchbar sein. - Erhältlich ist dieser Ball im [Leonhart-Online-Shop](#) oder bei [Kicker-Klaus](#).